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Bienvenue 2023 !
Chères Oppédoises, chers Oppédois,

Alors que l’almanach 2023 tourne ses premières pages, on ne peut s’empêcher de penser, 
qu’en trois ans, le monde a profondément changé.

Au commencement, début 2020, une crise COVID mondiale aussi brutale qu’inédite, a 
transformé nos modes de vie et reste toujours une menace. Le réchauffement climatique 
s’est accéléré montrant que les prévisions alarmistes devenaient réalité. L’accroissement 
économique post COVID a engendré l’inflation, un « trublion » inconnu des moins de 30 
ans. Quant à la guerre en Ukraine, elle a fortement contribué à l’explosion des prix, matières 
premières et énergie.

Nous voilà ainsi face à des situations de crises successives que nous ne pouvions pas 
imaginer il y a seulement 3 ans ! Nous sommes tous collectivement un peu au pied du mur. 
Mais comme l’écrivait Albert Einstein, inventeur de génie et humaniste, « Le monde ne sera 
pas détruit par ceux qui font le mal, mais par ceux qui les regardent sans rien faire. »

Nous sentons bien qu’il va falloir changer des choses dans notre façon d’agir au quotidien, de 
penser notre relation aux autres et à la nature. On parle beaucoup d’énergies décarbonées, 
moins souvent de l’eau et de l’agriculture. Et pourtant, n’est-il pas tout aussi urgent d’agir sur 
ces deux sujets essentiels pour l’avenir de nos campagnes ?

Notre territoire est un territoire rural, façonné par une agriculture encore bien représentée 
par ses vignerons, ses moulins à huile, ses éleveurs ou ses maraîchers. Nous sommes 
heureux de les mettre à l’honneur à l’occasion de cet Oppédois. Nous devons aussi être 
conscients de leurs difficultés : hausse des coûts de production (crise énergétique), baisse 
des rendements (gels ou sècheresse) auxquels se rajoutent des normes imposées par une 
technocratie européenne qui rappelle l’épisode du laisser-passer A38 des « XII travaux 
d’Astérix ».

Nous avons fait le choix à Oppède d’une commission municipale « Agriculture, Environnement 
et Ruralité » ouverte au monde agricole et aux associations citoyennes. Sa pluralité lui 
permet de travailler et de proposer des actions concrètes sur des sujets tels que :

La reconquête des friches agricoles, la restauration des parcours de pâturage, le plan de 
débroussaillage communal, la gestion de l’eau, des rivières et du traitement des déchets sur 
le territoire, le suivi des carrières (des Estaillades, Sylvestre), les plans climat et de sobriété 
énergétique, …

Je reste personnellement convaincu qu’une partie de la réponse aux enjeux actuels et à 
venir, pour ce qui relève de notre village, est beaucoup dans notre façon de réagir dans la 
concertation, de faire confiance aux vertus de la solidarité et de l’intelligence collective. 
Il suffit de regarder la dynamique et la créativité de nos commissions, illustrées lors de la 
cérémonie des vœux, pour s’en convaincre.

Ayons confiance en nos atouts, en nos forces vives et parions sur l’écoute, le respect des 
autres et le sens de l’intérêt général. Parions aussi sur le principe que toute contrainte, parce 
qu’elle nous oblige à nous extraire d’un cadre de référence routinier, est aussi source de 
créativité et de dynamisme. 

Rappelons-nous le déperchement du vieux village vers la plaine il y a un siècle, décision 
difficile, sous contrainte, mais qui permis à Oppède, « chemin faisant », de survivre, de se 
développer et de devenir ce village où il fait si bon vivre ! 

Le mot du Maire
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Édito

 M. Le Maire d’Oppède



La traditionnelle cérémonie des vœux s’est tenue le 13 janvier à l’Espace Jardin de Madame, où plus de 
250 Oppédois se sont réunis dans une ambiance conviviale. 

Monsieur le Maire a rappelé la 
présence et l’importance des 
forces actives de la commune 
d’Oppède, en présentant le 
bilan de l’année 2022, les 
travaux des commissions 
que vous retrouverez dans 
ce numéro de L’Oppédois, et 
en détaillant les orientations 
prises pour l’année 2023. Il a 
également mis à l’honneur, 
par la remise de médailles, les 
Oppédois activement impliqués 
dans le devoir de mémoire et la 
transmission de l’histoire de la 
commune. 
Autour du buffet organisé par 
Le Puits Fleuri, l’ambiance était 
festive.
D’après les premiers retours, 
vous avez apprécié ce moment 
chaleureux, et nous aussi ! 
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Dans l’air du temps...

Cérémonie des vœux
enfin les retrouvailles !

LA PROVENCE

LE DAUPHINÉ



Il est une tradition que le maire souhaitait renouveler pour sa première 
cérémonie des vœux en présence des Oppédois enfin réunis: celle de 
décerner la médaille de la Ville à des personnalités particulièrement 
représentatives de notre village.

Ainsi, lors des vœux du 13 janvier, Christian Sendron, président des Anciens 
Combattants, a reçu cet hommage et l’a partagé, en le dédiant à la 
Fraternelle Oppédoise, fidèle partenaire de chaque cérémonie.

Les auteurs André et Danielle Barthée ainsi que Maurice Camus ont 
également reçu cette distinction pour leur livre Oppède, chemin faisant, 
une ode poétique et littéraire au village.

Cette nouvelle médaille a été créée et frappée l’année dernière : vous y 
reconnaîtrez facilement tous les symboles de notre village. 
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Remise des médailles
de la Ville

LA PROVENCE 20 JANVIER 2023
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Le petit rapporteur des associations

Un territoire engagé dans la vie agricole
De gauche à droite 
• Jean-Michel Viens - viticulteur 
• Christophe Thomassin - viticulteur et 
administrateur de la Cave Coopérative du 
Luberon 
• Yannick Faïren - vigneron Cave Meillan 
Pagès 
• William Guiraud - apiculteur
• Florian Viens - viticulteur et vice-président 
de la cave coopérative de Coustellet 
• Vincent Christophe - viticulteur vin 
naturels Kambuyen 
• Celine Thomassin - maraîchère Le Jardin 
des Lucioles 
• Frédéric Nibbio - Moulin Saint-Augustin 
• Cathy Quaglino, le Charreton du Maraicher 
• Laure Nibbio, Moulin Saint Augustin 
• Christophe Barraud - Mas des Infermières 
• Anthony Viens - viticulteur

Manque Denise Molinas - maraîchère, 
Bertrand Gourmelin - Domaine la Garelle, 
Alexandre Samour - Domaine des Jeanne, 
Paul Gillet - Domaine La Royère, Claude 
Graille - agriculteur, Cédric Reyre - éleveur 
et le domaine des Roullets.
Toutes leurs coordonnées sont à 
retrouver dans les dernières pages de ce 
magazine et sur www.oppede.fr

GEMAPI : GEstion des Milieux Aquatiques et Prévention des Inondations

Les changements climatiques mettent de plus en plus en péril notre sécurité et nos activités (orage, grêle, inondation, …) Aussi la 
commune a mis en place une convention avec la Sté HD RAIN en partenariat avec le SDIS de Vaucluse (Service Départemental 
d’Incendie et de Secours)
La société HD RAIN a signé avec le SDIS de la Région SUD la mise en place d’un réseau de 1000 capteurs radars (dont OPPÈDE) afin 
de produire des informations météo extrêmement précises sur les prévisions et le suivi des précipitations et autres risques rentrant 
dans le cadre de la GEMAPI*.
En complément de ces informations précieuses pour les services d’incendie et de secours, les données collectées peuvent aussi 
servir les activités agricoles considérées comme des « activités économiques météo-sensibles ». Par exemple pour les vignobles,
• Une alerte ciblée, via API, très précise, par mail, 2h en amont des événements à forte pluie peut permettre de limiter les coûts de 
production et optimiser le temps de travail des viticulteurs.
➜• La cartographie des cumuls de pluie et des risques en temps réel permettra de mieux déterminer les vignes susceptibles d’être 
atteintes d’une maladie pluvio-dépendante.

Changement climatique
La commune installe un capteur radar météo

COMMENT ÇA MARCHE ?
Un capteur connecté aux antennes paraboliques analyse 
les perturbations des signaux provoquées par l’atmosphère. 
Déployée en réseau, cette technologie permet d’anticiper les 
prévisions et de cartographier à 500 m sur les zones couvertes 
toutes les minutes les conditions météo.
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Sentiers de l’eau et de la vigne 
Les belles endormies

Sentier botanique 
Le plein d’essences

Les Oppédois et les visiteurs ont pu se 
balader cet été sur le Sentier de l’eau, des 
fontaines et des lavoirs ainsi que sur le 
Sentier des vignes: tous deux ont été remis 
en valeur grâce à un gros débroussaillage 
et aux nouveaux panneaux d’orientation 
et de signalisation. Sans oublier quelques 
couleurs aussi, pour orienter les 
randonneurs.
Tous les sentiers sont accessibles au 
départ du parking Sainte-Cécile d’Oppède-le-Vieux. Ils permettent aux visiteurs de 
parcourir notre village à un rythme soit sportif,  soit tranquille, pour des promenades 
qui offrent entre 20 mn et 2h30 de bonheur, de respiration et de découverte de 
notre patrimoine naturel exceptionnel.
Le plus long mérite une attention particulière. C’est le Sentier de l’eau qui a 
toujours été une composante majeure de notre quotidien. À Oppède comme dans 
d’autres villages, on peut admirer l’effort des hommes pour faciliter son usage et 
la rapprocher de leur habitat. La promenade que nous vous proposons à travers 
la campagne oppédoise vous permettra de voir le patrimoine lié à l’usage de l’eau 
: fontaines, lavoirs, éolienne. De nombreuses mines d’eau - galeries creusées et 
bâties dans les collines - canalisaient l’eau de ruissellement pour la mener vers les 
habitations, les lavoirs ou les champs.

Durée de la balade : 2h30 / Distance : 8 km
Niveau : facile / Balisage : bleu

La fontaine : Ancienne réserve d’eau

Sentier de l’olive 
Le Sentier de l’olive, avec quelques panneaux explicatifs sur 
la récolte et notre variété reine, l’aglandau, vous emmène 
jusqu’au vieil Oppède. 

Sur les Terrasses Sainte-Cécile situées entre le parking d’Oppède-
le-Vieux et le village, ce sentier botanique offre une parenthèse 
poétique pour les visiteurs, avant de partir à la rencontre de 
notre site patrimonial et de ses vieilles pierres. Vous serpenterez 
entre les essences locales ou méditerranéennes, pour découvrir 
ou redécouvrir des espèces endémiques : cerisier, micocoulier, 
amandier, arbousier ou cornouiller. Vous réviserez ou améliorerez 
vos connaissances en botanique : quel est l’arbre à perruques ou 
l’arbre de Judée ? Quelle différence entre la coronille, la santoline 
et la valériane ?
Enfin, vous rejoindrez l’aire de battage de Sainte-Cécile, où la 
vue sur le village est si belle et photogénique : château et église 
dominent les ruines de l’ancien village, qui s’étendent au-dessus 
des maisons, le long des remparts.
Pour vous donner un aperçu de ce que vous pourrez découvrir, 
quelques panneaux décrivant les plantes botaniques sont 
désormais exposés en plus petit format dans le hall du Jardin de 
Madame : une installation présente pendant quelques mois, qui 
vous donnera sûrement envie d’explorer le sentier.

Envoyez-nous vos plus belles 
photos prises sur ces sentiers 
à loppedois@oppede.fr

Avez-vous déjà testé les autres sentiers thématiques ? Ils 
regorgent de coins et recoins que vous ne connaissez peut-être 
pas. Munissez-vous de votre disque de stationnement bleu, car 
le parking est gratuit pour tous les Oppédois. Ce disque est à 
retirer à la mairie avec votre carte grise et votre carte d’identité 
(1 disque par voiture). Vous pourrez profiter tranquillement de 
votre visite et du temps passé au vieux village. 
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Le petit rapporteur des associations

Forum des associations 
Demandez le programme
Temps fort chaque année en septembre, le forum des associations est l’événement 
à ne pas manquer pour tout connaître de leurs activités. Le 4 septembre dernier, 
des démonstrations ont donné un rythme d’enfer à cette matinée, et ce sont les 
associations du comité de pilotage qui ont assuré l’ambiance ! 

La liste des activités proposées est longue, vous pourrez retrouver bon nombre 
d’entre elles sur notre site internet www.oppede.fr, en regardant dans l’onglet 
Vivre Oppède puis  cliquez sur l’Annuaire des associations.

Vous souhaitez lancer votre association ?
Contactez la commission, qui exerce un rôle consultatif et une 

mission d’appui auprès des associations :
associations-oppede@oppede.fr

La Commission Associations, dont la présidente est Martine Pellet, est le trait d’union entre ces nombreuses associations: 
son rôle est de mettre en place les  formulaires de déclaration préalable d’une manifestation sur l’espace public, d’étudier, 
en collaboration avec la Commission Finances, des dossiers de demande de subvention, et de mettre à jour le règlement 
intérieur d’utilisation de la salle Jardin de Madame. 
En plus de la mise en place d’un planning hebdomadaire pour les activités sportives, culturelles et autres durant l’année 
scolaire, un outil commun d’agenda partagé entre les associations, la médiathèque et la mairie permet une meilleure 
visibilité et coordination des événements en cours et à venir.
La Commission assure la liaison entre la Commission Communication et les associations. Les autres membres sont Laurence 
BAGNOL, Pascal MARTIN, Thibaut BRADY. Merci à eux pour tout le travail de cette année de reprise des événements.

Vous êtes nouvel Oppédois ?
Venez en mairie vous faire connaître, que vous soyez un 

particulier, artisan, commerçant ou professionnel. 
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L’année 2022 a été riche en événements pour 
l’association Oppède Cultures.

Deux rendez-vous à la médiathèque ont 
donné le coup d’envoi.

> Tout au long du mois de juin,

pour la deuxième année consécutive, nous 

avons renoué avec les  concerts sous la halle 

du vieil Oppède. 

Cette année, nous avons accueilli Bleu Coyote 

(folk, country), le duo Calèu  (chant et musique 

occitane), Duo Delia (flûte et harpe) et Rémi 

Charmasson (jazz). 

La programmation a été très appréciée par un 

public toujours plus nombreux d’Oppédois et 

de touristes.

> Les 24 et 25 septembre,
c’est au théâtre que nous avons invité les Oppédois, pour le premier Festival de théâtre 
amateur. Nous avons voulu une programmation éclectique capable de plaire au plus 
grand nombre : « Cabaret AAA en coulisses » par le Madgique Pool de Robion, « Monsieur 
Malaussène », de Daniel Pennac, par Martin Vouters, et enfin « Les Fourberies de Scapin » 
par le Théâtre rural d’animation culturelle de Beaumes-de-Venise. 
La participation, même modeste, a été encourageante pour cette première édition: elle 
nous a donné l’envie de continuer et de pérenniser ce festival.
Enfin, nous avons clôturé notre programmation de l’année 2022 avec une découverte du 
Portugal, que nous avions plusieurs fois repoussée en raison de la crise sanitaire. Une 
conférence sur la littérature portugaise, une expo photo à la médiathèque et une soirée à 
la salle des fêtes (avec la projection du film « La Ville blanche » et un repas typique) ont 
rythmé cette animation.
Tout au long de l’année 2022, les cinq ateliers (écriture, aquarelle, anglais, lecture, 
découpage-collage) ont poursuivi leurs activités.

OPPÈDE CULTURES

L’esprit d’ouverture

> Le 22 janvier,
une expo-rencontre avec Claude 
Adélaïde Brémond a permis de 
découvrir toutes les facettes de son 
métier de relieuse. 

Et le 18 mars, la Compagnie 
Terracanto, découverte en concert en 
juin dernier, donnait une conférence 
chantée, « Voix d’Italie, voix migrantes ».

> Le 10 septembre,
nous avions rendez-vous avec l’histoire des vaudois en Luberon. 
Au fil d’une déambulation dans les ruelles du vieil Oppède, les 
comédiens de la compagnie Padam Nezi, dont nous avions déjà 
beaucoup apprécié le travail de création pour « Oppède, de roc 
et de plaine »,  nous ont emmenés cette fois à la découverte de  
« La Véritable Histoire du Baron (perché) d’Oppède ». Les deux 
visites de la journée ont connu une affluence record et le public 
a salué le travail de la compagnie, qui a encore brillamment mêlé 
spectacle vivant et mémoire. 

> Le 26 
mars,
nous avons 
retrouvé nos 
amoureux de l’orthographe, toujours aussi nombreux et motivés, 
pour partager un moment de convivialité au Bistro les Poulivets. 
Pour cette 6e édition, Danielle Barthée avait choisi un texte sur le 
gros dictionnaire Van Dale, de langue néerlandaise.
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L’histoire de La Strada commence à Lacoste en décembre 1990. Un 

groupe de passionnés décide de créer une animation culturelle et 

choisit le cinéma itinérant.

La Strada, c’est d’abord un lien social culturel, celui du « vouloir 

regarder ensemble un film ». Depuis plus de 30 ans, l’association 

organise sa tournée, actuellement dans 24 villages, grâce à l’action de 

trois projectionnistes salariés et des bénévoles qui vous accueillent 

toute l’année. L’ouverture à venir fin 2023 d’un cinéma commercial au 

centre-ville de L’Isle-sur-la-Sorgue nous oblige à revoir l’organisation 

de La Strada.

En 2022, même si nous n’avons pas retrouvé la fréquentation d’avant 

Covid, nous avons accueilli 26 829 spectateurs, dont une forte 

progression des scolaires (9447), et effectué plus de 1030 projections. 

À Oppède, nous assurons nos séances un lundi sur deux, en alternance 

avec Maubec. Dans le cadre du dispositif École et Cinéma, les enfants 

des écoles d’Oppède ont bénéficié d’une séance de cinéma par 

trimestre.

Autres temps forts de 2022 : notre projection estivale en partenariat 

avec Les Concerts au coucher de soleil, un soutien à la journée « Retour 

de Cannes » et notre participation au forum des associations.

Nous espérons vous retrouver encore plus nombreux lors de nos 

prochaines séances en 2023. Les projets de travaux à l’Espace Jardin 

de Madame devraient contribuer à améliorer votre accueil.

Evelyne, Marie, Giuseppe et Christophe pour l’équipe de La Strada Oppède.

Contact : 06 70 04 16 49/ buteau84@wanadoo.fr 

Programme consultable : cinemalastrada.free.fr 

LA STRADA
éloge du “voir ensemble”

Le festival de musique de Forcalquier, où plusieurs orchestres 
d’harmonie ont donné des concerts dans la ville avant de terminer 
par un morceau d’ensemble.
Le concert dans le cadre de la Fête du Patrimoine à Réauville, 
dans la Drôme.
Les Rencontres d’harmonies à Plan d’Orgon avec l’Harmonie du 
Soleil et l’harmonie Les Enfants de la Nesque de Pernes-Les-
Fontaines.
Cinq concerts à Oppède (printemps, fête votive, Oppède-le-Vieux, 
Loto/concert, Sainte-Cécile).
Sans oublier les cérémonies commémoratives à Oppède.
Nous serons heureux de vous retrouver pour notre concert de 
printemps le 19 mars 2023, en compagnie de l’orchestre d’harmonie 
de Villelaure.

2022 a été riche en rencontres musicales et en invitations à nous
produire. Nous retiendrons:

Les musiciens de La Fraternelle Oppédoise 
vous souhaitent une très bonne année 2023, 
remplie de joies en musique.à la fête

LA FRATERNELLE

Le petit rapporteur des associations
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ECOppède
active par nature 

En ce début 2023, emplie d’espoir et de beaux projets, ECOppède se remue joyeusement.

Découvrir, partager, défendre: ECOppède invite les Oppédois d’ici et d’ailleurs à des 
manifestations qui courent par les chemins, ou proposent des temps de découverte, de 
réflexion, d’émotion. Ainsi les balades de Brigitte Bergeron, pour apprécier les plantes 
sauvages comestibles, leurs saveurs et leurs vertus, avant un atelier cuisine en 2023. 
Toujours sur les chemins, les (hélas) indispensables 
journées de ramassage des déchets 
laissés par les promeneurs et cyclistes. 
Enfin, tranquilles et détendues, les 
balades conviviales du vendredi, pour 
admirer de nouveaux paysages en 
discutant agréablement. Et une belle 
soirée à la découverte des chauves-
souris.

2022 : ECOppède,
l’association qui œuvre pour un bien-vivre ensemble
aujourd’hui et demain, a fêté ses 3 ans ! 

« Prenons un bol d’R », les 3 Jours d’ECOppède, furent intenses et 
riches d’ateliers pour petits et grands, films, débats, dégustations 
et initiatives bonnes pour le corps, les neurones et la planète.

2023 : suivez ECOppède :
https://www.facebook.com/assoecoppede
https://www.instagram.com/asso_ecoppede/ 
Pour joindre l’association : contactecoppede@gmail.com
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Le petit rapporteur des associations

Oppède Tennis de Table  
marque des points

Message de Stéphanie Guiard, 
fondatrice de Luberon Yoga

Convivialité, pratique libre, compétitions, loisirs et formation 
permettent aux 16 adultes et aux 19 jeunes inscrits au club de 
satisfaire pleinement leur passion. Ces jeunes ont notamment été 
recrutés grâce à l’initiation scolaire proposée du CP au CM2. C’est 
Gabriel BARTZ, éducateur sportif diplômé d’État, qui est chargé 
de l’encadrement.
Parmi ces élèves, à noter la performance de Baptiste DOUCET : 
(10 ans) formé au club et N°1 du Vaucluse dans sa catégorie, déjà 
un champion !!
Plusieurs manifestations ont rythmé cette année 2022 :
Tout au long de l’année, des rencontres amicales ont été 
organisées avec les clubs d’Apt et de Morières. Ces rencontres 
étaient parfois suivies d’apéros modérés…
Point d’orgue de la saison : le 28 mai, avec une quarantaine 
d’inscrits au tournoi du club, mais aussi à la traditionnelle paella.
Les Vainqueurs :

➜Gabriel BARTZ : « OPEN » ouvert aux licenciés.
L’Oppédois David GRANGEON : « Loisirs ».
●Florent DUCHE : « Jeunes ».

Stage de Toussaint avec l’aide à l’encadrement d’Arnaud JOULLIE 
(Champion de France de T.T. par classement en 2012). Ce stage 
multi-activités est très apprécié pour sa chasse au trésor et son 
animation LaserGame.

Je tiens à vous informer par ces 
quelques lignes de mon évolution 
professionnelle, qui m’amène à 
devoir cesser l’activité de mon    
association concernant les cours de 
yoga hebdomadaires à Oppède.
Ce fut un plaisir de participer à la vie 
associative de la commune d’Oppède 
durant ces deux dernières années. 
J’ai réellement apprécié de pouvoir 
accompagner chaque semaine mes 
élèves sur le chemin du yoga.
Je vous informe qu’à compter du 1er 
février, j’occuperai un nouveau poste 
à plein temps en tant que Directrice 
des programmes bien-être de l’hôtel 
Fontenille à Oppède (anciennement 
Le Mourre). Ouverture en avril.J’aurai le plaisir d’être responsable de la 
conception de séjours de yoga. 
Je vous remercie pour la confiance que vous m’avez accordée à l’Espace 
Jardin de Madame, et je reste bien entendu disponible si besoin.
Stéphanie Guiard
06.65.21.85.73.

Voici les créneaux d’entraînement proposés en 2023 :
Jeunes : de 17h30 à 19h le mercredi, encadrés par Gabriel 
BARTZ secondé par David GRANGEON.

Adultes : de 19h à 20h30 : séance dirigée ou jeu libre avec, 
en février, l’opportunité de découvrir gratuitement le PING.

Renseignements et inscriptions : Stéphane AMBROSINO, 06.49.81.41.34.
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La saison 2022 a été particulièrement intense en émotions . Les dames sont arrivées en demi-finale des jeudis du Ventoux , remise 
de récompenses pour l’ école de tennis
Au mois de juin, les hommes ont été vainqueurs du championnat départemental des + 35 ans.
En septembre notre participation à la journée des associations a permis une inscription de 78 enfants à l’école de tennis, ainsi 
qu‘ une cinquantaine d‘ adultes. Le coach Anthony Ripoll propose toujours des stages en plus toute l’année pendant les vacances 
scolaires.
L’école de tennis remporte championnat sur championnat, ceux qui sont inscrits sont les U 14 , U 16 , U 18 garçons + les U 18 filles. 
Suivez nos actualités sur Facebook pour venir les soutenir. Pas de secret, le coach est le meilleur !
Au mois de mars le championnat départemental séniors débutera avec une équipe hommes ainsi qu‘une équipe femmes.

 Une belle année pour notre club de foot ponctué par le retour de la coupe Roumagoux qui a 
connu un très beau succès.

Tennis Club Oppède / Ménerbes
Nous sommes des champions !

Allez l’OM Luberon !

1. Anthony Ripoll, entraineur : 06.58.72.76.86. 

2. Le sourire de Chantal et Gilles Cadalen, président du club face aux 
beaux résultats du club
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Commémorations

Association des Anciens combattants d’Oppède 
Textes originaux de M. Sendron, Président fondateur de l’association

Hommage à la résistance
du 19 août 1944

Cérémonie du 8 mai
Le 8 mai 2022 ; Rassemblés fraternellement pour ne pas 
oublier.
La commémoration de la Victoire du 8 mai 1945, s’est déroulée à 
Oppède comme il se doit et selon le programme ci-après :

• la vente du Bleuet de FRANCE place de la Mairie ;

• au monument du village avec en ouverture le Chant des Partisans 
– Les dépôts de gerbes des élus et responsables de l’association 
– Les lectures des Messages reçus de l’Union Française des ACVG 
et de la Ministre déléguée aux Armées – La sonnerie aux Morts 
et l’Hymne National interprétés par la Fraternelle Oppédoise, 
en présence d’élus, responsables associatifs et une partie de la 
population ;

• à la salle des fêtes sise à proximité, les remises :

• par le président SENDRON, du Diplôme d’honneur de porte-
drapeau étoile d’or (plus de 20 ans) délivré par la Ministre déléguée 
aux ACVG à M. GRAILLE Jacky avec insigne afférente ;

• par M. GERAULT Jean-Pierre, Maire d’OPPEDE, la Médaille de 
la Ville à M. VIVIAND Jean, vice-président des ACVG et autres 
fonctions au sein du Monde Patriotique, pour ses interventions il 
y a quelques années dans la restauration de deux monuments 
aux Morts de la commune. Son épouse Odette également très 
impliquée comme en témoigne sa croix de l’Ordre National 
du Mérite, s’est vue remettre un bouquet floral. Là encore, la 
Fraternelle Oppédoise a apporté son concours musical avant le 
traditionnel verre de l’amitié offert par la municipalité.
Félicitations aux récipiendaires et remerciements à tous.

L’Appel du 18 Juin 1940
À 17 heures, par une température caniculaire, s’est déroulée la 
cérémonie mémorielle de l’Appel historique du Général De Gaulle, 
lancé de Londres le 18 Juin 1940.

Deux dépôts de gerbes ont précédé la lecture des messages 
reçus, la minute de recueillement et le chant (a capella) de notre 
hymne national, en présence de deux drapeaux et d’une quinzaine 
de personnes.
Remerciements réitérés aux participants.

La commémoration des combats de Coustellet du 19 août 1944 
s’est concrétisée le dimanche 21 août 2022 à 18h devant le 
monument aux morts sis en bordure de la D900.
La mémoire des 12 résistants du groupe Alsace-Lorraine n’a pas 
été oubliée.
Le maire de la commune a rappelé l’événement et précisé que 
nous devions reconnaissance à ceux qui ont donné leur vie pour 
assurer notre liberté.
En présence des élus à fonctions nationales, régionales, 
départementales et communales et de responsables du monde 
de la Résistance-Déportation et d’Anciens Combattants ainsi 
qu’une centaine de personnes.
17 drapeaux et 17 dépôts de gerbes ont été dénombrés.
La participation de l’harmonie La Fraternelle Oppédoise avec ses 
interprétations du Chant des Partisans, la sonnerie aux Morts et la 
Marseillaise a rehaussé cette cérémonie mémorielle.
Le protocole était assuré par le président des ACVG d’Oppède et 
le service d’ordre, par du personnel de la gendarmerie.
Que chacun soit à nouveau remercié. 
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L’Armistice du 11 
novembre 1918

Commémoration du 5 décembre

Médaille

La traditionnelle cérémonie de 
l’Armistice du 11 Novembre 1918 a été 
commémorée comme il se doit par les 
ACVG assistées d’élus, des musiciens 
de la Fraternelle Oppédoise, des 
enseignants avec quelques enfants ainsi 
qu’une partie de la population.  
Son déroulement du souvenir et 
d’hommage aux Morts pour la France a 
été le suivant :
• Le départ en cortège pour le 
monument aux morts du cimetière, 
tombeau d’anciens combattants des 
deux guerres, et la tombe des époux 
JOUVAL (ancien Poilu de Verdun, maire 
et bienfaiteur de l’association) avec ses 
dépôts de gerbes, sonnerie aux morts et 
minute de recueillement.
• Puis au monument du village, avec 
ses dépôts de gerbes et lectures des 
messages reçus de la Fédération des 
ACVG par le président, et celui de M. 
Lecornu, ministre des Armées et de Mme 
Mirallès, secrétaire d’État chargée des 
Anciens combattants et de la Mémoire, 
par M. le Maire, qui égrena aussi la liste 
des Morts pour la France aux opérations 
extérieures en cours d’année (OPEX) 
• La sonnerie aux Morts avec sa minute 
de recueillement suivie de la Marseillaise 
interprétée par l’harmonie et chantée par 
l’assistance ;
• Enfin à la salle des fêtes distante de 
quelques mètres, le verre de l’amitié a 
été offert par la municipalité pendant 
que l’harmonie interprétait des marches 
militaires.
Une assistance toujours soutenue a 
témoigné son soutien indéfectible à 
cette œuvre de Mémoire de nos aînés. 
Que chacun et chacune en soit de 
nouveau remercié.

La journée nationale d’hommage aux Morts pour la France à la guerre d’Algérie 
et des combats du Maroc et de la Tunisie s’est concrétisée comme il se doit le 
jour de son anniversaire à 17 heures au 
monument du village.
Ce conflit dura de 1952 à 1962. Ce fut un 
drame pour les appelés du contingent 
non préparés. Ils durent faire face à 
des conditions de combat dans les 
montagnes, en milieu urbain, mais aussi 
dans des plaines désertiques. 24000 
soldats périrent durant cette période, 
dont 12000 appelés.
Ce fut également un drame pour les 
harkis fidèles à la France, mais aussi pour 
les rapatriés et les victimes d’attentats. Ils 
sont morts pour la France, ne les oublions 
pas.
Des élus et responsables des ACVG avec 
drapeaux ont déposé deux gerbes et 
rappelé les circonstances de ce conflit ; 
puis une minute de recueillement a été 
observée par chacun.
Merci aux personnes présentes.

Remise de la médaille d’honneur 
de la ville à M. Viviand, présent avec 
son épouse et sa famille - Extrait du 
discours de M. le Maire :
“Jean, que dire, sinon que vous avez 
fait le choix d’être un homme avec des 
valeurs, celle de défense de la patrie, 
celle du devoir, du travail, de l’intérêt 
général… Un bâtisseur, un citoyen au 
parcours exemplaire, médaille d’or de 
la Médaille militaire, grande médaille 
de la Prévention Routière, et que vous 
formez avec Odette, votre épouse, un 
couple exemplaire pour nous tous !”



Petits et grands

L’année 2022 a été bien remplie pour le Sou des écoles 
d’Oppède. Le loto en mars, la soupe au pistou mi-juin, et pour 
finir le marché de Noël, ont attiré beaucoup de monde. La zumba 
continue également, et s’est élargie aux enfants à partir de 5 ans : 
les adultes se retrouvent le mardi soir à 20h pour bouger sur les 
musiques latines, les enfants le mardi et le jeudi à 17h.

Le marché de Noël s’est tenu le vendredi 16 décembre 2022 dans 
la salle Jardin de Madame, avec la présence d’artisans locaux 
venus compléter les réalisations des enfants et des parents. 
Ce marché, qui s’est ouvert avec les chants de Noël interprétés 
par la chorale de l’école, est bien celui des écoliers d’Oppède ; 
mais ce sont plus largement les Oppédois, les familles et amis 
des écoliers qui y ont passé un bon moment. Ils ont pu y acheter 
des petits cadeaux, décorations, bijoux, biscuits de Noël, et 
tenter leur chance à la tombola, avec à la clé 20 lots composés 
majoritairement de paniers garnis et de créations des exposants. 

Au vin chaud et chocolat chaud offerts se sont ajoutés les crêpes 
et gâteaux, mais aussi le bar à huîtres, les toasts de foie gras et 
saumon fumé, et la bière de Noël. 

C’est grâce à ces événements que l’association peut financer 
cette année la chorale d’école, une nouvelle activité artistique 
de fabrication d’instruments de musique à partir de matériaux 
recyclés, et aussi des opérations devenues habituelles telles 
que le projet « École et Cinéma » à domicile avec La Strada, des 
spectacles et animations pour Noël et en fin d’année, et bien sûr 
les sorties scolaires. 

Le Sou des écoles 
Le sens de la fête

Le bureau de l’association s’est enrichi de trois nouveaux 
membres qui viennent apporter leurs nouvelles idées et leur 
énergie à l’équipe en place depuis plusieurs années. Aurélie 
Boucheron, Marc Molloy et Véronique Salvini ont ainsi rejoint 
Elodie Castineira, Joana Dhombres, Nadège Leclercq et Naïs 
Pobes au sein du bureau.

Tous les parents d’élèves de l’école d’Oppède sont membres 
de l’association, à titre gratuit. Cette année, l’organisation évolue 
afin de mieux impliquer les parents dans la préparation des 
principales actions.

Ainsi, pour le marché de Noël, des parents ont fait réaliser aux 
élèves des décorations et gourmandises de Noël. L’association 
vous donne de nouveau rendez-vous en 2023 pour ses 
manifestations habituelles, à commencer par le loto dimanche 12 
mars à 14h, puis la soupe au pistou vendredi 16 juin. À noter déjà 
dans vos calendriers !16



Sur les sept semaines de fonctionnement, un troisième groupe a été créé pour accueillir 
les enfants de 3 à 5 ans pendant cinq semaines. Au total, 48 enfants inscrits pendant 
cinq semaines, et une quarantaine sur les deux semaines restantes.
Malgré les chaleurs particulièrement éprouvantes, les enfants ont vécu un été vraiment 
enrichissant.
Aucun déplacement en car n’a été organisé. En contrepartie, les 3/5 ans ont pratiqué 
le yoga avec Claire une fois par semaine en juillet, et les 6/12 ans ont eu droit à du hip-
hop la première semaine de juillet (particulier), à du handball (Handball Club Cavaillon) 
la deuxième semaine et à des activité cirque la dernière semaine de juillet (Ska Barré). 
Les intervenants, des professionnels dans leur domaine, ont permis aux enfants de 
s’épanouir dans des disciplines que la plupart découvraient. Peut-être ces semaines 
d’initiation ont-elles suscité des envies de continuer ?
Au mois d’août, nous avons profité d’une journée moins chaude pour aller nous 
promener avec Jean-Yves Maïquès, président d’Oppède Patrimoine. Jean-Yves a 
expliqué aux enfants le fonctionnement d’une éolienne, d’une mine, d’un lavoir. Nous 
avons pique-niqué au lavoir des Infermières, bien à l’ombre.
Les plus grands (groupe 10/12 ans) ont pu assister aux répétitions des « Concerts au 
coucher de soleil », à l’invitation du maestro, Cyril Diederich. Les enfants ont découvert 
un univers qu’ils ne connaissaient pas ; certains ont motivé leurs parents pour qu’ils les 
emmènent au concert le soir. Merci beaucoup à M. Diederich et à Mme Besson pour 
cette découverte.
Les enfants ont retrouvé les animatrices habituelles - Nathalie, Célia, Coralie, Ève, 
Olivia, Sonia - et une nouvelle venue, Cyrielle, ainsi que Sophie, la directrice du centre 
de loisirs.

Un nouvel accueil a été créé cette année scolaire, afin de répondre au grand nombre de demandes 
d’inscription à l’accueil périscolaire. La municipalité a choisi de mettre en place une garderie qui fonctionne 
de 16h20 à 17h30 dans la salle motricité de l’école. Les modalités d’inscription restent les mêmes que pour 
l’accueil périscolaire : les familles doivent inscrire leurs enfants par le biais d’ARG-Familles. 

Centre de loisirs communal 
Bilan de l’été 2022
Cet été, au grand plaisir de l’équipe d’animation, les 
demandes d’inscription ont nettement augmenté.

Un nouvel accueil 

17

ACCUEIL PÉRISCOLAIRE
Espace Jardin de Madame, 84580 OPPÈDE
04.90.76.97.98/06.65.21.63.85
ardisson.sophie.mairie-oppede@wanadoo.fr

Initiation au hand-ball Coulisses des répétitions

«Joce» et Thérèse
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Petits et grands

Avec enthousiasme et optimisme, La Bello Vido a enfin pu 
reprendre ses activités en 2022, après la longue trêve. Les 
adhérents se sont retrouvés un mardi sur deux pour un 
mini-loto suivi d’un goûter. Une soixantaine de personnes se 
réunissent lors de ces après-midis, pour gagner au cours de six 
parties de trois quines des lots d’une valeur de 15€ à 25€, sous 
forme de bons d’achats ou paniers garnis.
L’année s’est clôturée avec le menu de fête du banquet de 
Noël, qui a rassemblé 64 adhérents le 20 décembre dans une 
bonne ambiance. Un panier garni de produits locaux offert 
par le Crédit Agricole, qui était en jeu pour la tombola, a été 
remporté par le président de l’association.
Les rendez-vous réguliers sont reconduits en 2023, avec 
notamment les mini-lotos et un repas publicitaire le mardi 
4 avril, permettant à chacun de goûter pour 8€ différentes 
charcuteries venues directement du Gers, avant d’en acheter. 
Pour bien commencer l’année, Armand Rambaud et son 
équipe ont été largement réélus lors de l’assemblée générale 
du 10 janvier.

Traditionnellement offert par la mairie en fin d’année aux 
Oppédois de 72 ans et plus, le repas des anciens s’est tenu le 9 
décembre. 
Ce repas dansant et festif a été servi par le Puits Fleuri à 
42 Oppédois. Il était animé par un couple de musiciens 
professionnels, qui ont apporté davantage encore de bonne 
humeur et de convivialité à la journée et permis à certains de 
réaliser avec bonheur quelques pas de danse. 
Pour les personnes qui ne pouvaient pas participer au repas, le 
CCAS a offert des bons d’achat de 30€ par personne ou 45€ par 
couple, valables dans tous les commerces d’Oppède.

Bello Vido 
Retour en piste

Le CCAS
Vous informe

Le repas des anciens 

La Provence en parle

Les personnes de plus de 65 ans avec problèmes 
de santé, handicapées ou sous tutelle, peuvent 
s’incrire sur le registre de secours de la mairie. 
Des imprimés dans le hall de mairie sur présentoir 
sont à votre disposition.
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Elle s’est concrétisée au cours de l’année 
passée non seulement par la pose de 
caméras, qui permettent de réduire les 
actes d’incivilités (ex: dépôts sauvages), 
mais surtout par la volonté de maintenir 
en état le site dans son ensemble. 
Cela se traduit par le curage des fossés 
afin de favoriser un écoulement des 
eaux efficace, par des réparations qui 
s’imposent dans le cas de menaces 
d’éboulements de murs ( ex: le Portalet au 
Vieil Oppède)

Cet été (et l’été d’avant), c’est une équipe de bénévoles d’une 
quinzaine de jeunes (avec leur encadrement), qui a entrepris la 
restauration de la calade de la rue des Écoles. 

Géré par OPUS (agir pour le patrimoine et l’environnement), 
cette association a pour but de faire travailler des jeunes pour 
leur apprendre un métier, dans le respect de la sauvegarde 
du patrimoine naturel et bâti et dans une démarche citoyenne. 
Encore merci à eux. 

La sécurisation 
une préoccupation constante !

Une initiative
qui a du sens !

Au cœur du village et au-delà…
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Au cœur du village et au-delà…

Les magnifiques calades 
du Vieil Oppède renaissent !
15 décembre : réunion de fin de chantier ! Un grand bravo à l’équipe Patrimoine & Travaux et à Fredéric 
Risueno pour le suivi de ce bel ouvrage, mettant en valeur ce passage très visible, reliant Les Halles, la place 
de La Croix à la rue des Écoles et du Portalet, partie bien délaissée depuis longtemps.

Avant

Après

Pendant

15 décembre c’est fini ! 
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Les travaux de rénovation
et de modernisation de l’école 
Une priorité pour nos enfants, 
leur confort et celui des enseignants !



Sentiers et parking Ste Cécile inaugurés avec Madame la Sous-préfète juin 2022

Au cœur du village et au-delà…

22

Le parking Sainte-Cécile a fait peau neuve pour la sécurité et le confort des visiteurs ; de nouvelles places sont été 
créées portant à 180 le nombre de places de parking et des emplacements pour accrocher les vélos ! Pour eux le 
stationnement est gratuit, pour les autres véhicules, 3 horodateurs solaires avec de nouveaux tarifs sont installés.
Un stationnement payant indispensable pour aider 
au coût d’entretien des voiries, des calades, de Notre 
Dame d’Alidon, ainsi que son ouverture en tandem avec 
l’Association Oppède Patrimoine en saison…

Inauguration des espaces de Ste Cécile
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En complément de son rôle traditionnel, qui l’amène 
depuis plus de 25 ans à soutenir la restauration de la 
collégiale et à organiser son ouverture au public le 
week-end, à faire découvrir à ses adhérents d’autres 
trésors, l’association assure une veille constante sur le 
patrimoine du village. 
Elle signale les lieux qui se dégradent ou deviennent 
dangereux et qui nécessitent en conséquence de 
planifier une intervention, et participe au projet. 
Oppède Patrimoine intervient également, par la 
connaissance qu’elle possède du terrain et des métiers 
liés à l’entretien du patrimoine, en coordination avec la 
commission extra-municipale Culture et Patrimoine,  
à la surveillance des travaux, tels que ceux qui ont 
permis la sécurisation du Portalet et la rénovation de 
la calade rue des Écoles.

L’association s’est également distinguée dans la 
réouverture d’une rue du Vieil Oppède, dans le cadre 
de la démarche visant à sécuriser les lieux, entreprise 
pour assurer à cet endroit historique incomparable 
une pérennité.

De la force, de la motivation et de la bonne humeur.

Une forte contribution aux activités de 
la commune 
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La dynamique, la constance et la qualité de son 
engagement ont valu à l’association et à son président, 
Jean-Yves Maïques, de se voir remettre, sur la suggestion 
du bureau du conseil municipal,  au cours d’une réception 
à Cheval Blanc, la médaille de la FFMJSEA dans le cadre 
de la journée mondiale du bénévolat. 

Oppède PATRIMOINE



Au cœur du village et au-delà…

Le conseil municipal s’est engagé dans le Programme de 
reconnaissance des certifications forestières (PEFC, Programme 
for the Endorsement of Forest Certification). Il a adhéré pour 
l’ensemble des forêts que la commune possède pour une période 
de 5 ans, en faveur de la forêt et de la biodiversité.
Les règles à respecter sont nombreuses et sont prises en compte 
dès maintenant. Le coût est de 659 € pour 5 ans. 
La charte peut être retrouvée sur le compte-rendu du conseil 
municipal de décembre 2022. 

La biodiversité
une priorité
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« Accompagné par le Parc du 
Luberon et l’Office national des 
forêts, la commune a porté la 
réalisation  de plus de 8ha travaux 
de débroussaillement en vue 
de la restauration des parcours 
de pâturage des crêtes du Petit 
Luberon très riches en biodiversité. 
Ces travaux sont financés dans le 
cadre du réseau européen de sites 
protégés Natura 2000.
Ils viennent aider les bergers 
dans leur utilisation pastorale 
et permettent de favoriser une 
flore très variée, les insectes, les 
chauves-souris, les reptiles et les 
petits oiseaux associés aux milieux 
ouverts, ainsi que les rapaces 
qui y trouvent leur nourriture. 
Le maintien du pastoralisme en 
soutenant le travail des éleveurs 
répond également aux objectifs 
de défense des forêts contre les 
incendies. »

Débroussaillage
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Crédit photo : PNR Luberon.



Au cœur du village et au-delà…
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Comité des fêtes
2022 : retour joyeux à la normale

Hormis la belle brocante du mois de 
février, toutes nos manifestations ont 
pu avoir lieu normalement et chacune 
a rencontré un vif succès. 
Beaucoup ont répondu présent au 
vide-grenier, au 13 juillet et au Salon 
de l’antiquité, et ont fait de ces 
journées une réussite avec de beaux 
moments de partage.

Je finirai cette année encore en 
remerciant et félicitant ceux sans qui 
toutes ces animations ne seraient pas 
possibles: à commencer par le soutien 
infaillible de la municipalité, Monsieur 
Le Maire ainsi que Martine et Laurence 
pour leur disponibilité, Alexandra pour 
ses talents en communication, le 
personnel de mairie, dont Fred et son 
service technique, toujours présents 
et indispensables, et tous ceux que je 
ne peux pas citer. Et surtout un grand 
merci à Emilienne, mon binôme, aux 
membres du bureau et à notre équipe 
de bénévoles toujours extrêmement 
unie à travers les générations, qui 
bosse tout au long de l’année et qui est 
toujours dévouée à un seul objectif: 
animer ce beau village d’Oppède, où 
il fait bon vivre. 
Petit bémol qui nous tient à cœur: 
après de longues années au service 
du comité des fêtes, Christian Molinas 
a décidé de prendre sa « retraite 
anticipée ». Nous regrettons un de 
nos plus anciens et charismatiques 
piliers et si nous lui souhaitons très 
sincèrement bonne route, nous 
n’excluons pas un éventuel coup de 
théâtre, ou tout au moins quelques 
apparitions fugaces.

Morgane Quaglino

Nous avons terminé l’année sous 
les couleurs Bleu Blanc Rouge avec 
la retransmission de la finale de la 
coupe du monde, qui, elle aussi, a 
rassemblé plus de 250 personnes 
devant un match qui nous a tous fait 
vibrer jusqu’à la dernière minute, et 
qui restera sans aucun doute dans les 
annales du football. 

PS : Je sais que certains regrettent l’absence du beau marché de Noël que nous 
avions proposé l’année précédente, mais nous travaillons à un éventuel retour de 
celui-ci et à bien d’autres choses, tout en respectant notre budget annuel. 
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Au cœur du village et au-delà…
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Le Pain de Proust
des boulangers passionnés et à l’écoute

Les Poulivets
Scènes de Bistrots

La cuisine
2 gaël

Après quelques mois d’ouverture, Sylvia et Pierre souhaitent dire un grand MERCI aux 

Oppédois pour leur accueil, leur curiosité à goûter leurs pains, leur fidélité notamment 

pour les fêtes, et leurs appréciations. 

Cela les encourage à continuer de proposer des produits faits maison, avec des 

ingrédients bio et locaux autant que possible.

Les boulangers sont aussi très à l’écoute des remarques et développent sans cesse de 

nouveaux produits pour y répondre : plus de graines, plus petit, une autre forme… 

Faites-leur faire part de vos souhaits, ils feront leur possible pour vous satisfaire !

C’est à Oppède-Le Tourail, du côté de 
Coustellet, que la Cuisine 2 Gaël propose 
désormais un service de repas préparés et 
livrés chez vous
Des formules appétissantes sont 
proposées pour 11,30 €. 
Une cuisine de qualité avec des produits 
frais et dans une démarche éco-
responsable. Bravo à Gaël, qui s’installe 
chez nous après avoir été à Robion 
pendant quelques années. 

www.lacuisine2gael.com
06.71.12.66.93.

Le Bistro Les Poulivets continue de 
proposer au printemps et à l’automne des 
repas-spectacles culturels et gourmands 
dans le cadre de l’initiative Scènes de 
Bistrots financée par la Région. Notre Bistrot 
de Pays a présenté à l’automne Bongi, trio 
de jazz, pop, folk urbaine, et Blues Zoulous, 
qui propose un vol direct pour l’Afrique 
du Sud. Il a également accueilli Grandes 
Mothers, deux contrebasses et deux voix, 
pour un duo original.
Réservation obligatoire pour ces soirées 
qui font toujours le plein, avec une 
sélection d’artistes 100% régionale et 
éclectique. Ouvrez l’œil, programme 2023 
à venir !
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Rendez-vous au Petit Café des Jeanne
Aurélio nous confie être très heureux d’avoir ouvert le 5 avril dernier, lui qui a repris le célèbre Petit Café au Vieil Oppède.
Après une pause en janvier, vous pouvez profiter dès maintenant de leur salle intérieure tous les midis du mardi au samedi. 
Le chef propose une cuisine locale, avec un plat du jour entre 18 € et 21€. 

En demi-saison, ils sont ouverts les vendredis et samedis soir. 
La terrasse rouvre en avril pour prendre un apéritif, déjeuner ou dîner sur cette placette ô combien connue et appréciée ! 
Parlons carte des vins, puisque le Petit Café des Jeanne a été repris par le Domaine des Jeanne d’Oppède. La sélection de vins locale 
vient du domaine, mais une belle carte de vins de Bourgogne et de Côtes-du-Rhône vous est également proposée. 
Notez que le mois de février sera dédié à la truffe, pour ceux qui veulent tenter l’expérience !
Nous souhaitons à l’équipe un joyeux 1er anniversaire en avril. 
Tél. : 04.90.76.74.01.

Epicerie & Co, des produits pour tous au cœur de la vie 
du village

Gaby, responsable de l’épicerie, s’est déjà bien intégré à 
Oppède. Il a apprécié l’accueil des commerçants et des 
villageois, et la bonne ambiance qui règne dans le village.
L’épicerie se réjouit d’avoir des clients de tout âge et essaie 
de satisfaire tout le monde. Les produits Casino arrivent 
actuellement dans le magasin, ce qui va permettre de 
proposer une gamme plus large et de répondre aux 
demandes spécifiques des clients, tout en gardant les prix 
les plus bas possibles. Des nouveautés arrivent également 
au rayon frais, et du pain devrait bientôt être proposé le 
week-end.
L’ambiance et la vie du village, Gaby, Lucie et Antoine se 
font un plaisir d’y participer. Pour Halloween, les enfants 
du centre aéré ont fabriqué des petits fantômes et 
citrouilles qui sont venus décorer la vitrine. Quel que soit 
l’événement, l’équipe est toujours partante pour participer 
et faire passer un bon moment aux clients.

Au coeur du village
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Culture

Cette 6ème édition a connu un succès 
retentissant (1300 spectateurs pour 3 
soirées) qui confirme que le choix de 
jouer un opéra sur le site magnifique du 
vieil Oppède est pertinent.

Ce succès s’explique certes par le talent 
des artistes, mais également par la mise 
en place d’une logistique complexe à 
laquelle participent un grand nombre 
d’Oppédois.

Les coulisses de la réussite
• Une équipe motivée et talentueuse
Un directeur artistique et musical possédant une immense 
expérience.
Quatorze musiciens solistes se produisant sur les grandes scènes
Huit chanteurs lyriques de talent soigneusement sélectionnés en 
fonction de la production.
Un chef de chant possédant une immense culture musicale.
Une équipe de spécialistes lumières qui s’est distinguée encore 
plus cette année pour mettre en valeur le site et la scène.
• Une logistique sans faille
Un accompagnement par les équipes techniques de la commune 
pour préparer et mettre en état de fonctionnement les deux lieux 
de représentations, leur présence dès le départ du projet.
Plusieurs maisons d’hôtes du vieil Oppède mises à disposition 
pour les besoins de la scène.
Un appui constant dès le lancement du projet de la nouvelle 
responsable des bénévoles, pour piloter une équipe de 40 
Oppédois dévoués et actifs assurant la pose des affiches, la 
distribution des flyers, l’organisation des accueils pour la sécurité 
des soirées, l’installation des chaises et le bon accueil du public 
aux concerts etc.
Un partenariat avec une cave dont les vins choisis accompagnent 
les repas, le buffet des bénévoles, les verres de l’amitié au public 
(485 repas préparés).
• La mise à disposition de locaux
qui servent de quartier général comportant salon de musique 
avec piano, salle de répétition, salle à manger d’été, bureau de 
production, hébergements des musiciens…
Sept Oppédois offrant un accueil d’hébergement et de petits-
déjeuners de choix pour les solistes du festival.
• L’ importance de la communication
Elle requiert affiches de qualité et banderoles à installer sur le 
territoire, visibilité numérique (panneaux, grandes surfaces…), suivi 
de presse avec interviews, partenariat avec les radios, dialogue 
constant avec les média, un suivi de presse écrite, une newsletter 
à destination du fichier de spectateurs, des partenariats privés 
auprès d’entreprises, etc.
• Un soutien précieux et essentiel de la mairie.

William Bouvier

Concerts au Coucher de Soleil 
Le succès renouvelé
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La première édition du festival, 
JAO Jazz à Oppède a remporté un 
remarquable succès, tant auprès des 
Oppédois que d’autres spectateurs 
venus du Vaucluse et d’ailleurs.
Ouvert aux formes de jazz actuelles, ce 
festival convivial, ancré dans l’identité 
du village, a proposé de splendides 
concerts auxquels La Fraternelle 
Oppédoise était associée, ainsi que 
les producteurs locaux, qui ont eu 
ainsi l’occasion de présenter leurs 
produits, base d’un banquet dans 
l’herbe chaleureux et très apprécié, 
sous les étoiles.
Mais JAO Jazz à Oppède n’est pas 
qu’un festival d’été ! Concerts à la 
maison et chez les producteurs, clubs 
d’écoute et de partage, expositions, 
rencontres et ateliers, toute l’année 
le jazz s’installe tranquillement. Un 
projet en pleine ébullition !
Des idées, des envies, un avis à 
partager, un petit mail :
jaofestival@gmail.com

Anne-Marie Parein 

Jazz à Oppède
Première édition
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Exposition de Lizzie
au vieil 0ppède

Les balades 
des journées du patrimoine 

Les mardis 
d’Oppède Culture
sous la halle

Culture

Lizzie est l’une des figures emblématiques d’Oppède. Au cours de ses 50 années à 
parcourir les chemins pierreux de notre beau village, à décrire de sa plume tendre 
et dessiner de son crayon léger chaque recoin de ce territoire qu’elle avait peu à peu 
conquis, à se lier d’amitié avec les uns et les autres, Lizzie appartenait forcément à notre 
histoire et à notre patrimoine. A ce titre, elle méritait un hommage qui lui a été rendu 
à travers une exposition sous la halle et d’une soirée qui lui était dédiée. A 97 ans, elle 
ne s’est pas, à son grand regret, déplacée mais elle a été présente par un message 
enregistré quelques jours plus tôt diffusé sur écran et surtout, par tous les témoignages 
d’amitié qui lui ont été rendus par ses amis tout au long de la soirée.

Jean Yves Maïques a emmené les Oppédois le matin et l’après-midi à la découverte 
d’un Oppède méconnu en passant d’un moulin à l’autre, du Moulin Saint Augustin 
avec l’accueil et la dégustation d’huiles d’olive par Laure Nibbio, au moulin de la 
Royère et au musée de l’huile d’olive pour une découverte olétouristique. 

Quelle belle idée de réunir sous la halle rénovée du Vieil 
Oppède, tous les mardis de juin, des groupes musicaux. Plus 
de 60 personnes se sont retrouvées pour écouter et profiter 
d’un moment d’exception, heureux de la qualité des spectacles 
toujours organisés par Oppède Cultures.
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à la MÉDIATHÈQUE

La Garance

Découvertes en série

En 2022, de nombreuses animations ont rythmé la vie de la 
médiathèque.

• Anne Reynes, maître de conférences à l’Université d’Aix-
Marseille, a présenté Claude McKay, l’auteur de « Romance in 
Marseille » (Héliotropismes, 2021). 
• À l’occasion du Printemps des poètes, Danièle Barthée a 
proposé aux enfants un atelier poésie.
• «Tous au jardin ! », en partenariat avec ECOppède et Oppède 
Cultures, a proposé troc de plantes, mandala nature participatif, 
atelier aquarelle, petite sortie  à la rencontre du ver de terre…
•  Anna Melloul est venue présenter son livre sur sa reconversion 
professionnelle : « De la banque à la cuisine ».
• Pendant l’été, l’exposition des aquarelles de Lizzie Napoli a 
enchanté les visiteurs.
• Pour la Fête de la science, Delphine et Alexandre ont animé 
l’atelier Géologie et fossiles du Luberon.
• Les animations Chez nous au Portugal, en partenariat avec 
Oppède Cultures, nous ont permis de mieux connaître ce pays.
• Le spectacle de marionnettes « Les Histoires de Rosalie » a 
précédé un atelier découverte des instruments de musique et 
des bruitages de l’histoire.
• Chantal Coste a proposé une initiation à l’Ikebana (l’art floral 
japonais).
• Plusieurs ateliers de jeux vidéo ont été animés par Émilie. 
• Simon, conseiller numérique, a proposé un atelier « Sauvegarder 
les données de son téléphone avant de le remplacer ».  

En plus du large choix de documents (livres, revues, films, 
musique, partitions, liseuses, jeux de société), la médiathèque 
propose de nouveaux services. 
Il est désormais possible d’écouter un livre audio en streaming 
depuis votre compte lecteur sur le site des médiathèques LMV 
www.mediathequeslmv.fr 

Autre service : le prêt de lecteur DVD.
Ateliers numériques de Simon, conseiller numérique et 
e-administration.
Renseignements au 04 90 71 99 81.
Ouverture de la médiathèque : 
Mardi 15h/18h • Mercredi 14h/18h • Vendredi 15h/18h • Samedi 10h/13h

La Garance est un partenaire fidèle  de notre village depuis de 
nombreuses années. Chaque saison, ses équipes savent réunir 
les Oppédois avec des spectacles de qualité qui passionnent 
adultes, adolescents  et enfants.

L’équipe Culture avait négocié et pu inviter pour cette saison 2 
spectacles: l'un acrobatique qui devait se tenir à l’arrière du JDM: 
toutefois, l’orage menaçait depuis plusieurs jours : un repli vers 
l’intérieur de la salle a donc été décidé, la scène mise en place au 
milieu de la salle, ce qui rendit la prestation encore plus specta-
culaire puisque les artistes ont dû évoluer et faire preuve de leur 
immense talent d’acrobates en gérant les contraintes physiques 
du lieu (hauteur sous plafond en particulier).

Le second, "Que du bonheur" méritait bien son titre : le célèbre 
mentaliste Thierry Collet manipulait les objets connectés, leurs 
applications aussi bien que les spectateurs qui se posaient la 
question de savoir qui mènait la danse : le magicien ou les nou-
velles technologies ?

William Bouvier



Depuis 2005, Laurent et Giacomina 
font vivre au vieil Oppède la maison de 
Jacqueline Raineri, épouse d’Edmond 
Cabrol (prix de Rome) puis du sculpteur 
Ferdinand Marlhens. Ils précisent : «C’est 
donc la dame du lieu, elle-même issue 
des Beaux Arts de Paris, qui nous dicte à 
l’espace Jardins Rêvés (comme un leg) ces 
rencontres culturelles (poésie, musique, 
chant...) soutenues par nos amis artistes. 
De programme en programme, les murs 
ne se sont pas endormis».  

Cette année: exposition proposée autour 
de Lizzie Napoli avec une mémorable 
soirée tzigane animée par Tchoune 
Tchanelas.
La Journée de la femme.
Le Printemps des poètes avec les éditions 
La Boucherie Littéraire.
Retour de Cannes - jeune public, sur le 
thème de la violence; pour la version 
adulte, nous avons accueilli deux 
réalisateurs et un atelier en langue des 
signes française donné par Olivier Marchal, 
qui a ravi adultes et enfants.
Vol au-dessus du volcan par la Compagnie 
Chemin des sens.

Avec la naissance du Petit Off d’Oppède, 
ce sont une cinquantaine d’Ukrainiens, de 
Biélorusses, de Russes et de Lituaniens 
qui ont été accueillis au village avec un 
concert bouleversant. Les voix ont rappelé 
la douleur des évènements traversés par 
la  Compagnie de Vilnius, avec des artistes 
en exil, en présence du metteur en scène à 
la renommée mondiale Vladimir Gurfinkel 
et de l’auteur Marius Ivaskevicius, avec le 
soutien des compagnies IVA et du Théâtre 
de LaScierie. 

Une équipe se constitue autour de Didier 
Sauvegrain, qui nous rejoint avec son 
parcours d’artiste pour la suite à donner: 
désormais le Petit Off d’Oppède vous 
accueillera en écho à son grand frère, le 
Off d’Avignon

L’année prochaine, l’espace va s’agrandir et 
comportera un étage avec une exposition 
sous la houlette de François Cance: «LX 
CABROL dans son village d’enfance», et 
une autre autour du Groupe d’Oppède. 

(Rens. au 07.77.22.93.42.)

Jardins Rêvés 
Tout un art

Culture
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École de pétanque du CBO
Portrait de nos deux champions

Les PETITS Oppédois ont du talent...

L’école de pétanque du CBO, depuis sa création en 2005 sous l’impulsion des éducateurs Guillaume Moullet et Robert 
Palazon et sous la présidence de Jean Louis Moullet, a toujours sorti des jeunes joueurs talentueux et vainqueurs chaque 
année de plusieurs championnats. 
Mais aujourd’hui deux pépites se distinguent, portent haut les couleurs du club et brillent au niveau national !

Brooklyn Delchambre :
Arrivée à l’âge de 10 ans au CBO, elle a rapidement démontré de grandes aptitudes à la pratique de la pétanque et c’est 
tout naturellement qu’elle s’est imposée comme l’une des meilleures licenciées jeunes de l’école de pétanque. 
Ses performances sont rapidement remarquées par les différents collectifs de sélections :
Elle atteint chaque année les échelons régionaux dès ses 13 ans avec des pourcentages de performance de haut niveau !
C’est tout naturellement qu’elle intègre le Centre Régional d’Entrainement, vivier des meilleurs jeunes PACA de 11 à 17 ans. 
Au sein de cette structure d’accession au Haut Niveau, elle devient la meilleure féminine et une leader de ce collectif.
Avec cette sélection d’élite régionale, elle déroche la deuxième et troisième place du « Trophée des Pépites » en 2021 et 
2022 qui fait office de championnat de France des sélections régionales des meilleures jeunes.
Toutes ses distinctions ne restent pas longtemps inaperçues et c’est tout naturellement qu’elle intègre le collectif France 
en 2022, après une série de sélections de très haut niveau.
Début 2023, elle remet ça à Douai dans le « Nord » sur des sélections inter-régionales et gagne le droit d’intègrer de 
nouveau le premier stage équipe de France qui se déroulera en février prochain… Elle fait encore partie de l’élite nationale 
jeunes féminines !
Mais cette championne a trouvé peut-être son successeur au plus haut niveau ! 

Kylian Beau 
A seulement 11 ans, et pour sa première année en compétition 
jeunes, Kylian Beau décroche le titre de champion départemental 
et une place au championnat de France de Bourg St Andéol 
(Ardèche) fin août 2022. Il montera également sur la deuxième 
marche du podium départemental en doublette.
Démontrant de très grandes qualités au poste de tireur, Kylian 
fait un « festival de carreaux » sur les terrains ardéchois au cours 
du week-end où il ne chute qu’en finale sur le score le plus serré 
qu’il soit : 12 à 13 devant un public sous le charme de ces jeunes 
prodiges de la pétanque nationale.
Ces performances doivent lui permettre de nourrir les plus grands 
espoirs et rêver de suivre les pas de son ainée Brooklyn !

Aujourd’hui ces deux pépites oppédoises font parties des 
sélections départementale, régionale et nationale pour Brooklyn 
Delchambre… Et la fierté de leurs parents respectifs mais aussi de 
l’ensemble des entraineurs, éducateurs et la direction CBO.

Alain Barqueros (Ecole de pétanque du CBO)

Kylian et Brooklyn au lors d'une exhibition
de l'école de pétanque du CBO à la foire de Cavaillon 2022



Vincent Plancq
Sa nomination n’a pas été officiellement fêtée à cause du Covid mais nous 
sommes fiers d’annoncer qu’Il assure le poste de Directeur Général des 
Services au grade d’attaché titulaire depuis le 10 juin 2021.

Depuis 21 ans, il est le principal trait d’union avec les élus ! 
D’une municipalité à une autre, il est le point de continuité, celui qui contribue 
au bon fonctionnement du village et qui a assuré la période délicate du 
confinement durant la crise COVID. Il est un rouage essentiel par sa capacité 
à coordonner les différentes équipes du personnel communal, préparer 
les conseils municipaux, le budget, le financement des projets, organiser 
les consultations des entreprises et coordonner le suivi des chantiers en 
coordination avec les élus. 
Nous sommes ravis d’avoir une telle personnalité, toujours prête à se 
mobiliser pour le bon fonctionnement du village et du service public sous la 
responsabilité de la commune.

Vincent PLancq, un chasseur de subventions !
Notre « gars du nord, » venu dans le sud il y a quelques années a une passion, il va à la chasse avec sa chienne le week-
end... Mais la semaine il se lève pour aller à la chasse aux subventions ! En patois Ch’ti : Ch’est ti l’plus braf

De gauche à droite : Carine Nicolas, Alexandra Moretti, Annie Rivarel, Nadia Floreani, Sylvie Aubert et Vincent Plancq

Annie RIVAREL prend sa retraite après 
40 années au service de la Commune 
d’Oppède ! Connue de tous les 
oppédois pour sa disponibilité, sa 
personnalité affable et son expérience, 
elle avait en charge principalement 
l’accueil du public, la gestion des 
agendas, la gestion du courrier et de 
la boite mail, la rédaction et le suivi 
des actes d’état civil ainsi que les 
élections. 
Elle sera remplacée par Mme Sylvie 
AUBERT, qui fait déjà partie des 
effectifs de la commune et qui assurait 
les remplacements occasionnels 
d’Annie à l’accueil. 
Nous souhaitons une bonne retraite 
à Annie auprès de ses proches et la 
bienvenue à Sylvie !
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A compter au 1er février les horaires d’ouverture au public 
de la Mairie évoluent de la manière suivante :

Mardi / Mercredi / Jeudi / Vendredi / Samedi de 9 h à 12 h 

JOUR DE FERMETURE LE LUNDI

Au revoir Annie !

Vie communale...

Important ! 
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■• SARLIN Angelina, Stella, Elodie, 
Karine

née le 18 février 2022 à SALON-DE-
PROVENCE

• THOMASSIN CHRISTOPHE 
Abygaëlle

née le 19 mars 2022 à AVIGNON

■• KAZAZIAN Zaven, Vahe, René

né le 18 juin  2022 à AVIGNON

■■• DEBATTISTA Elio, Gilles, Joseph

né le 11 septembre 2022 à 
AVIGNON

■• FATELA BEAUDOUIN Emmy, 
Pascale, Sylvie

née le 7 novembre 2022 à GRASSE

■• GUYON June, Manoa

née à AVIGNON le 25 avril 2022.

■• OLIVIER MATHERON Mahé, 
Gil, Fabien né le 26 décembre à 
Cavaillon

• Samedi 18 juin 2022  AGULLO 
Joachim & THIERS Françoise

■• Samedi 25 juin 2022 MANIA Hugo 
& BRUNEAU Daphné

■■• Samedi 30 juillet 2022 FERRE 
Barthélémy & BOMPUIS Marielle

■■• Samedi 20 août 2022 COURTIN 
Emerick & MOLINAS Alicia

■■• Samedi 27 aout COSIMI Jérémie, 
PIerre & LONPREZ Sandra-
Véronique

■■• Samedi 3 septembre DEGRYSE 
Nicolas, Guillaume & COSTA 
Krystina

■■• Samedi 10 septembre GALLAS 
Philippe, Alain, Noël & DARBLET 
Muriel, Patricia

■• Vendredi 23 septembre DE 
GABRIELLI de GUBBIO Charles & 
SERGENT Jeanne

■■• Samedi 24 septembre 2022 
DUBOUX Allan & LEEB Elsa

■■• Lundi 12 décembre MOLTER Yves, 
Lyss, Marc & ALVAREZ Sophie

NAISSANCE
• GOFFIN Raymond
le 3 décembre 2021 à CAVAILLON
• CHENIER Christine
le 5 décembre 2021 à AVIGNON
• ESCANDELLE Ramos, José, Carlos 
le 14 janvier 2022
■• VAN de MEERSSCHE Claude
le 20 janvier 2022 à OPPÈDE
■• HUGOT Chantal, Lucienne, Lisette
le 31 janvier 2022 à OPPÈDE
■■• JAUFFRET Marc
le 14 février 2022 à OPPÈDE
■■• ROBERT Janine née ROUX
le 25 février 2022 à OPPÈDE
■■• IBSEN Claudie le 13 mars 202
■■• REYRE Michèle née TAMISIER
le 18 mars 2022 à MARSEILLE
■■• OUVIER Marc
le 13 avril 2022 à MARSEILLE
■■• MARTOGLIO Nicole née BONNELY
le 7 mai 2022 à GORDES
■■• BONNELY Nicole, France le 7 mai 
2022
■■• LIAUTAUD Georges
le 27 juillet 2022 à CAVAILLON
■■• SABATER Raymond le 28 juillet 2022 
à OPPÈDE
■■• SERRE Aimé
le 4 août 2022 à LE PUY-EN-VELAIS
■• NOVEL-CATIN André
le 7 août 2022 à CAVAILLON
■■• BONETTO Jean-Louis
le 10 août 2022 à LES BEAUMETTES
■■• ROCA Eric, Georges le 1er 
septembre 2022
■■• DEFLAUX Rose née CATALA
le 16 octobre 2022 à LA TOUR D’AIGUES
■■• MORELLE Laurent
le 14 novembre 2022 à AVIGNON
■■• ETIENNE Mireille née COUDERC
le 2 décembre 2022 à CAVAILLON

NAISSANCES A OPPEDE

POUR LE PLUS GRAND BONHEUR DE SES PARENTS ANNE ET FRANÇOIS.

ils se sont dit oui
FÉL IC I TAT IONS

ils/elles nous ont quitté 
en 2021

MARIAGE

Ils/elles nous ont quittés
en 2022



Vie communale...
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La mairie sensibilise fortement les propriétaires des 
gîtes et maisons à louer pour la saison : un courrier leur 
a été adressé personnellement l’été dernier pour leur 
rappeler qu’ils sont responsables de leurs locataires et 
doivent leur fournir les informations adéquates sur le 
tri de leurs déchets.

Merci à ECOppède d’organiser chaque 

année la journée du Clean up Day pour 

rendre notre village plus propre.

Focus sur le PLPDMA

La mairie sensibilise 
fortement les 
propriétaires des 
gîtes et maisons 
à louer pour la 
saison : un courrier 
leur a été adressé 
personnellement 
l’été dernier pour 
leur rappeler qu’ils 
sont responsables 
de leurs locataires et 
doivent leur fournir 
les informations 
adéquates sur le tri 
de leurs déchets.

Coût des déchets
En 2021, LMV a collecté 48 000 tonnes de DMA (dont 18 000 tonnes d’ordures ménagères). La collecte, le transport et le traitement 
de ces déchets a représenté un budget de 10 millions d’euros (soit 180 euros par habitant et par an). 
Il faut savoir que ce sont les ordures ménagères (OM) qui pèsent le plus lourd dans le budget, car le coût de traitement d’une tonne 
d’OM est de 320 euros. En effet, ces déchets sont soit incinérés, soit enfouis. Ils ne sont donc ni valorisés ni valorisables. Par ailleurs, 
leur mode de traitement est aussi le plus polluant.
Ce plan de prévention prévoit 7 grandes mesures locales afin d’éviter la production de déchets, lutter contre le gaspillage alimentaire… 
C’est l’affaire de tous et cela commence par trier nos déchets au quotidien dans les bonnes poubelles, et favoriser le vrac dans les 
commerces qui le proposent.

À NOTER : 70% des déchets présents dans les ordures ménagères ne devraient pas y être car ils sont valorisables 
(emballages, verre, papier).

Qu’est-ce qu’un DMA ? Le Déchet Ménager et Assimilé regroupe les ordures ménagères, les emballages, le verre, le papier 
et tout ce qui est déposé en déchetterie.

Plan Local de Prévention
des Déchets Ménagers 
et Assimilés
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Sobriété énergétique adaptée aux territoires ?
Tous concernés !

1) Adapter la température 

du chauffage.

2) Entretenir les 

équipements de chauffage, 

de froid et d’eau chaude.

3) Réduire les dépenses 

d’eau chaude.

4) Éteindre l’éclairage 

intérieur des bâtiments.

5) Réduire voire éteindre 

l’éclairage public.

6) Sensibiliser à la sobriété 

numérique au bureau.

7) Sensibiliser les habitants 

aux économies

d’énergie.

8) Être exemplaire.

9) Rejoindre le programme 

Territoire engagé pour la 

transition écologique.

10) Engager la rénovation 

énergétique des bâtiments 

tertiaires.

En tant que collectivité, 
voici notre check-list
« anti-gaspillage »: 

L’objectif du plan de sobriété énergé-
tique :
réduire la consommation énergétique de 
10% d’ici 2024 et mobiliser tous les acteurs 
(État, entreprises, collectivités, citoyens).

Le principe : « Des économies choisies 
plutôt que des coupures subies. » (Élisa-
beth Borne)

Au-delà, pour limiter le changement cli-
matique, la France a pris un engagement 
pour atteindre la neutralité carbone en 
2050 (soit 40% de baisse de la consom-
mation énergétique) et une sortie des 
énergies fossiles.
Le plan de sobriété repose sur l’identifica-
tion de sources de réduction de consom-
mation d’énergie via l’utilisation de check-
lists « anti-gaspillage » pour des gains 
rapides pour les entreprises et les mé-
nages.

Nous faisons partie des extinc-
tions totales (éclairage public 
à partir de 23h30 ), La Halle 
à 22h30, tout comme Notre 
Dame d’Alidon et le parking du 
Jardin de Madame. 

Et la vôtre ? 



Vie communale...
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PLU, RLP
Le PLU (Plan Local d’Urbanisme) complète le POS (Plan d’Occupation des Sols), depuis la loi Solidarité et Renouvel-
lement Urbain de décembre 2000. Il permet de déterminer l’affectation des sols pour chaque terrain présent sur la 
commune (les limites du terrain), ainsi que les réglementations applicables sur la parcelle.
Vous devez le consulter avant toute demande ou dépôt de permis de construire, de permis d’aménager ou encore 
de démolir… Votre projet doit respecter le PLU !
Sa consultation préalable est donc une étape incontournable.

Renseignez vous ! Le PLU est consultable sur le site 
internet de la commune www.oppede.fr, rubrique 
Vivre Oppède puis Urbanisme en bas du menu. 

des sigles que vous rencontrez fréquemment, liés à 
l’urbanisme du territoire. Essayons d’y voir plus clair ! 
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le RLP (règlement Local 
de Publicité) 
est un document précisant 
les règles applicables 
localement en matière 
de publicité extérieure. 
Ces règles sont plus 
restrictives que les 
règles générales. Le 
règlement peut être 
communal (il s’applique à 
une seule commune) ou 
intercommunal. 
Les modifications ont fait 
l’objet d’une présentation 
publique au Jardin de 
Madame au printemps 
dernier 

Quelques chiffres
des demandes préalables
déposées en mairie en 2022

Total 17

Favorable 8

Refus 3

Abandon 0

En instruction 6

Total 55

Favorable 34

Refus 12

Abandon 1

En instruction 3

Et permis de construire

L’installation d’une 
publicité ou d’une 
enseigne doit être 
conforme à des 
conditions de densité et 
de format et  doit faire 
l’objet d’une déclaration 
ou d’une autorisation 
préalable en mairie 
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Vie communale…

COMMERCES / ARTISANS / ENTREPRISES

ARTISTES
ATELIER DES CENDRES - BOUNIARD DENIS ET 
TREGAUT OLIVIA
Atelier de Poterie et de Sculpture Animalière.
21 rue Sainte Cécile
contact@olivia-tregaut-sculture.com
denis.bouniard@orange.fr

PIERRE GIROUX - Peintre
Le Souleyan
06 35 96 13 85

COMMERCES
AD DECORATION - LUMINAIRE
Inaudi Celine & Didier Anthony
34, rue de la syrah
www.ad-luminaires.fr
06 17 34 30 26.

LE CHARRETON DU MARAICHER
Cathy QUAGLINO
Fruits, Légumes, Produits Régionaux
180,Chemin des Sablières
06 61 18 70 02
catherinequaglino@icloud.com

ÉPICERIE & CO
360 rue des Poulivets, 
Tel. : 04 90 75 66 14

LE PAIN DE PROUST
331 rue des Poulivets
Tel. : 06 46 39 94 50

LA MERIDIENNE
Vente de linge de maison et décoration
Place de la croix 
06 07 09 10 33
lameridienne.enprovence@gmail.com

MOSAÏQUE LES 3 FLEURONS
• Vente au détail, sur place ou en ligne, de 
matériaux, fournitures et outillage pour la mosaïque
• Vente de kits d’initiation à la mosaïque
• Stages d’initiation à la mosaïque (à la  journée)
Z.A. Le Tourail de Coustellet, 20 Rue de la Syrah,
04 90 76 25 51

DOMAINES AGRICOLES
DOMAINE DE LA GARELLE
Propriétaire récoltant, vigneron indépendant, 
dégustation vente
Accueil groupe jusqu’à 50 personnes sentier 
vigneron (gratuit)
4803 Route de Menerbes,
04 90 72 31 20
info@laguarelle.fr 
benjamin@laguarelle.fr

DOMAINE DES JEANNE
Vigneron indépendant
06 42 82 36 15 / 06 37 84 48 53
1350 Chemin des Sablières, 
domainedesjeanne.com

DOMAINE MEILLAN PAGES
Vigneron indépendant
Production vin blanc, rose, rouge et effervescent.
465, Chemin de la Garrigue
04 32 52 17 50 /06 75 75 82 25
meilla-pages@wanadoo.fr

DOMAINE DE LA ROYERE ET MUSEE DE 
L’HUILE D’OLIVE
Exploitation viticole caveau vente et dégustation 
375 route de la Senancole
04 90 76 87 76
info@royere.com

DOMAINE DES ROULETS
305 Ch. de Fondrèche,
04 90 71 21 88

MAS DES INFERMIÈRES
Domaine viticole. 
1575, Route du Four Neuf
04 90 75 66 16
masdesinfermieres.com

MOULIN  SAINT AUGUSTIN
Moulin à huile, spécialités provençales, cosmétiques 
bio, savons, huile d’olive.
Quartier Les Hermitants 
2800 Route d’Apt, 
04 90 72 43 66
moulinstaugustin@orange.fr

ENTREPRISES 
DU BATIMENT ET 
CONSTRUCTION
BARRIERE PAUL 
MAÇONNERIE GENERALE – AMENAGEMENTS 
INTERIEURS ET EXTERIEURS – TRAVAIL DE LA 
PIERRE
06 83 88 82 86
PAULBARRIERE@ORANGE.FR

BIROLINI SARL
Entreprise locale en maçonnerie Générale- béton 
armé et piscine.
600, Chemin du Paty 
06 80 27 37 57
birolini.mp@orange.fr

BOCK PHILIPPE
Aménagement extérieur.
06 72 54 52 32   
philippebockpro@orange.fr

CARRIERE HUGOT PIEDECO INTERNATIONAL
Transformation et commerce de pierres. 
2030 Route des Carrières 
04 90 76 92 21
carrierehugot@icloud.com

CARRIÈRE DE PROVENCE
Pierres de taille, Dallages, Éléments sciés
04 90 76 90 22
info@carrières-de-provence.com

DELTA PLAC - CASTEL MATHIEU
Plaquiste : plafonds, doublages, cloisons, isolations.
ZA du Tourail
06 47 83 88 50
castel.mathieu@outlook.com

DESTOMBE PHILIPPE
Maitre d’œuvre
170, rue des Bastidons 
06 87 34 93 36 / 04 90 76 98 69
phidesto@hotmail.fr

FINOT CHRISTOPHE
ARTISAN ELECTRICIEN
10 RUE DES HAUTS DE CAZENEUVE
06 19 77 09 37
CHRISTOPHE.FINOT@FREE.FR

IDE SAS FAURE DAVID
Electricité Générale, Réseau, Domotique KNX.
740, Chemin de Cansaou
04 90 76 73 68 / 06 87 30 58 76
www.electricien84.com

L. MIGLIORINI
Homme de toutes mains entretiens extérieurs 
peinture/bricolage
06 37 73 40 55

Plus d’infos sur www.oppede.fr
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